
「卓　話」
　　　　　　　渡部　宏 会員
　皆さんこんにちは。2020年に
入会いたしました渡部宏です。
本日はこのような貴重な機会を
いただきましてありがとうござ
います。もう入会して2年経と
うとしてますがコロナ禍での例
会中止などであまり会の活動に

参加できてませんでしたので皆様とお話しする機会
も少なかったのですが今回の卓話で少し距離を縮め
られれば幸いと思います。
　この伝統ある三条クラブに入れていただけたこと
や誘っていただいた皆様にはこの場を借りて感謝申
し上げます。
　また三条クラブには少し縁がありまして私の妻が
昔ローターアクトに入っておりまして現三条クラブ
の皆様の中にも覚えてくれている方がいらっしゃり
大変ありがたい限りです。
　今日の卓話ですが前半自己紹介で後半は私の生
まれ故郷佐渡のことについてお話ししたいと思い
ます。

　1965年昭和40生まれの56歳、出身は佐渡市の旧
金井町という所でほぼ佐渡の真ん中に位置します。
父方の実家は代々神主をやっております。趣味は
自転車、スキー、ゴルフです。三条に住んで今年で
24年経ちました。
　高校時代では軟式テニス部に所属しており毎日
部活に励んでおりました。母校の佐渡高校ですが
野球部が2011年に21世紀枠に選ばれ春の選抜甲子園
に初出場を果たしてます。
　その後18歳で進学のために佐渡に別れを告げ埼玉
の城西大学で化学を学んでおりました。
　卒業して最初に勤めた会社は製薬会社であるアス
トラゼネカ社です。なぜこの会社に入社することに
なったかというと就職活動で中小規模の製薬会社に
面接に行った際、人事課にたまたま同じ大学の研究
室出身の先輩がいらっしゃいまして後で別室に呼ば
れ君はうちには来るなもっといい会社を教えてやる
からそこに行けと言われ3社教えてもらいアストラ
ゼネカだったら俺の元居たところだから人事部長を
訪ねてみろということで電話して面接の予定を作っ
てもらいました。
　私は結構運がいいと自分で思っているタイプなの
で人生の分岐点でいい人に出会い導いてもらってる
気がします。この縁がなかったら三条には住んでい
ないです。
　営業で入社しまして今でいうMRとして活動しま

した。抗がん剤の分野専門の営業になり乳がんと
前立腺がんの専任となり外科と泌尿器科がある病院
を担当しました。実際は薬の説明ももちろんいたし
ますが学会のお供の打ち合わせやゴルフ、病棟の
旅行の段取りなどなど色々な頼まれごとをいたしま
した。今はコンプライアンスの問題でそういうこと
は一切できませんがバブル後期の寛容ないい時代で
した。病院というのはいろいろありまして白い巨塔
も真っ青な教授選など目の当たりにしたり大変刺激
的な仕事でした。この製薬会社で学んだことはこの
後の人生にも大変プラスになっています。
　1998年に縁あって三条に引越てきまして現在の
㈱ホイストクレーンに入社しました。当社は1972年
創業今年で50年目となります。業務内容は工場など
にあります天井走行クレーンや簡易リフトなどの
保守点検、修理、据え付けを行っております。現在
社員は45名、営業エリアは東は青森から西は北陸
三県、長野、愛知までです。10数年前まではまだ
新潟県メインで近隣の県も日帰りぐらいでしたが
ここでも縁がありまして大学の後輩からつくば市の
研究施設にものすごい数のクレーンがあると聞か
され調べてみたところ独立行政法人で研究所も多く
そこにはクレーンが必ず設置してありさらにそのほ
とんどが入札案件で当社も参加してみたところかな
りの数のクレーンを落札できこれを機に関東に進出
しエリアを広げました。この機会がなかったら今の
ホイストクレーンはありません。本当に運と縁には
恵まれているとつくづく実感します。
　青年団体として三条エコノミークラブと商工会
青年部に所属しておりました。エコノミークラブは
33歳で入会して7年間、青年部は39歳から7年間活動
いたしました。三条ではまったく知人がいなかった
のでこの二つの会を通じて多くの方と知り合い、
友人もたくさんできました。

佐渡の紹介
　新潟県でありますが独特の文化がある佐渡をいろ
いろご紹介いたします。
　日本海側最大の島、東京23区の1.5倍、海岸線280
キロ。人口5万人。昔金山が栄えていた時代は金山
がある相川地区だけで20万人いたようです。
　気候は対馬暖流が流れているため三条と比べると
夏は2、3度涼しく冬は2、3度暖かいです。雪はそれ
ほど降らず積もっても10から20センチぐらい。
　交通手段は新潟港からカーフェリーで2時間半、
ジェットフォイルで1時間7分。カーフェリーは2隻
体制でときわ丸とおけさ丸が就航してます。ときわ
丸は新しくてきれいですが時化のときはおけさより
揺れます。冬場はおけさ丸がよいでしょう。どれく

らいの波で欠航するかというとフェリーで6メー
トル、ジェットフォイルで4メートルぐらいです。
欠航が続くと物資が不足してスーパーの棚も空きが
目立つようになり新聞が2日間来ない日もあります。
ちなみに佐渡では大学の共通一次試験の会場がない
ため新潟まで出ないといけないのですが昔船が欠航
で会場に行けない受験生がいたため急遽巡視艇に
乗って新潟まで行ったという話もあります。
　佐渡出身の著名人ですが花角知事、宮田亮平（元
文化庁長官、元東京芸大学長）、朝乃若、菊池大稀
（巨人軍投手）などで花角さんと朝乃若は私と同じ
小学校です。

佐渡の暮らしは？
　学校の数は高校は現在は5校。中学校14校、小学
校22校あります。
　三条の小学生はよく佐渡に修学旅行に行きますが
私たちのころは小学で月岡ヘルスセンターに行くのが
定番で帰りにデパートのおもちゃ売り場で自由時間
があり佐渡には売っていないおもちゃにみんな興奮
した思い出があります。
　言葉も独特で佐渡弁といい少し北陸、京都の言葉
に似ております。あと言葉の後ろにだっちゃをつけ
るのが一般的です。佐渡弁は北前船が寄港しました
ので西日本の文化が入ってきてさらに流人の影響も
あったと思います。
　高校を卒業すると8割の方が佐渡から出ます。
その後帰ってくる人は役所の職員や教師、医者など
少数です。

佐渡の金山

 
　世界遺産登録に向けてすこし雲行きが怪しくなっ
てますが素晴らしい史跡なのでご紹介します。佐渡
の金山とは相川鶴子金銀山と西三川砂金山で構成
する鉱山遺跡群。日本最大の金銀山で、総延長は

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一地区幹
事、今日は三条RC公式訪問にお越しいた
だきありがとうございます。ガバナー
補佐の渡邉喜彦様、IM実行委員長の杉山
太三郎様、先回に続きお手数お掛けします。
また、三条ローターアクトクラブの川越
さん、50周年記念事業ご苦労様でした。

　村上・中条と青森の水害について義捐金の要請がきており
ますので、改めて理事会に諮ることになりましたことをご報
告いたします。
　雨過天晴、高いに巻層雲と飛行機雲が出て気持ちが良い
季節です。新潟では別に珍しい眺めでなく、複数の白い筋が
交差しているのが当たり前、ちょうどお空の十字路である。
新潟空港発は国内の関西方向のもの、北海道から関西、九州
方面へ、国際線は北米アンカレッジから仙台から新潟の上空
を通り関西を飛び越え韓国、中国、東南アジアへ、今はロシ
アとの関係で休んでいるがヨーロッパへ、逆にヨーロッパ
から日本への航空路が見られる。
　新潟空港と佐渡空港の近辺に「電波灯台」と呼ばれる航法
支援施設があるVOR TAC NDBなど電波を飛ばし、飛行機
はそれを頼りに飛行する。自分でフライトシュミレーターを
やってみると進行方向を正しくセットするのは難しい。
　晴れていて地表が見えれば山や川、海岸線を見て今どこか
判断するが雲の中、悪天候、海の上ではかなわない。電波の
標識を目印にするこの目印の名前は新潟に独特のものがあり、
のっべい、おきのじょう（新潟独特の魚）がある。

　広い何もない大洋などで電波の届かないところ
は、慣性誘導装置を使う。今はGPSなども使うよう
だ。現在ではパネルについているツマミで電波の
目印を選択できるので簡単になっている。飛行の
定時到着時間は蛇行とショートカットで調整してい
て、大阪と名古屋から新潟空港に着陸する機体が
10分の間隔で私の会社の上を飛ぶのでいつも興味を
もって見上げている。飛びたつときに遅れることは
あるが、許される範囲でショートカットして、滑走
路への侵入間隔がせばまっているときは、遠回りし
て同じ到着時間に調整する。
　三条の上空では最終アプローチなので、厚い雲が
あってもエンジン音を響かせ、きっちりと同じ時間
に姿を現す正確さだ。毎日朝礼をしていて、ひそか
な私の楽しみである。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎次週 28日（水）は、クラブ休会です。

ニコニコBOX　
髙橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、
杉山太三郎IM実行委員長より
　スマイルボックスにご協力いただきました。あり
がとうございました。

西山徳芳会長
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一北区幹事、今日は三
条RCへようこそお越し下さいました。渡邉喜彦
ガバナー補佐、杉山太三郎IM実行委員長、先日に
続きありがとうございます。

　彼岸花の咲く良い季節になってきました。
梨本次郎さん
　本日は「髙橋秀樹ガバナー公式訪問」です。髙
橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、地区
幹事山田隆一様、杉山太三郎代分区IM実行委員
長、ようこそおいで下さいました。本日は宜し
くお願いします。

五十嵐晋三さん
　髙橋ガバナー、三条クラブ一同心より歓迎申し上げ
ます。本日はよろしくご指導お願いいたします。
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■本日の出席会員数：57名中46名
■先々週出席率：75.44％

斎藤弘文さん 
　髙橋ガバナーを心より歓迎致します。
　心配していた台風も被害がなくてほっとしております。
衛藤泰男さん
　台風一過、大変涼しくなりました。
　髙橋ガバナー、本日はご指導ありがとうございます。
近藤雄介さん、　 高橋　司さん、　 歸山　肇さん、
丸山行彦さん、　 菊池　渉さん、　 野崎喜一郎さん、
金子俊郎さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
松永一義さん、　 小出子恵出さん、 安達俊明さん、
中村和彦さん、　 渡辺良一さん、　 柳取崇之さん、
吉井直樹さん、　 関川　博さん、　 中村信一さん、
落合孝夫さん、　 五十嵐博宣さん、 松永隆夫さん、
渋谷政道さん、　 松平隆行さん、　 重山直明さん、
相場弘介さん、　 嘉瀬一洋さん、　 石黒良行さん、
渡部　宏さん、　 小林卓哉さん、　 船越良則さん、
早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　髙橋秀樹ガバナーを心より歓迎申し上げます。
　ご指導よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　9月 2 1日分　￥    46,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  257,000

【ゲスト】
 ・国際ロータリー第2560地区ガバナー
　　　　　　髙橋秀樹 様（新潟RC）
 ・第4分区ガバナー補佐
　　　　　　渡邉喜彦 様（巻RC）
 ・地区幹事　山田隆一 様（新潟RC）
 ・第4分区IM実行委員長
　　　　　　杉山太三郎 様（巻RC）

【ヴィジター】
 ・三条RAC会長　川越健矢さん

【先週のメークアップ】
［9.17］ロータリー防減災セミナー
　　　　　　　　　　　　（長岡）へ
 ・若槻八十彦さん
［9.20］米山ガバナー年度第1回
　　　　地区大会実行委員会（三条）へ
 ・若槻八十彦さん
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ため新潟まで出ないといけないのですが昔船が欠航
で会場に行けない受験生がいたため急遽巡視艇に
乗って新潟まで行ったという話もあります。
　佐渡出身の著名人ですが花角知事、宮田亮平（元
文化庁長官、元東京芸大学長）、朝乃若、菊池大稀
（巨人軍投手）などで花角さんと朝乃若は私と同じ
小学校です。

佐渡の暮らしは？
　学校の数は高校は現在は5校。中学校14校、小学
校22校あります。
　三条の小学生はよく佐渡に修学旅行に行きますが
私たちのころは小学で月岡ヘルスセンターに行くのが
定番で帰りにデパートのおもちゃ売り場で自由時間
があり佐渡には売っていないおもちゃにみんな興奮
した思い出があります。
　言葉も独特で佐渡弁といい少し北陸、京都の言葉
に似ております。あと言葉の後ろにだっちゃをつけ
るのが一般的です。佐渡弁は北前船が寄港しました
ので西日本の文化が入ってきてさらに流人の影響も
あったと思います。
　高校を卒業すると8割の方が佐渡から出ます。
その後帰ってくる人は役所の職員や教師、医者など
少数です。

佐渡の金山

 
　世界遺産登録に向けてすこし雲行きが怪しくなっ
てますが素晴らしい史跡なのでご紹介します。佐渡
の金山とは相川鶴子金銀山と西三川砂金山で構成
する鉱山遺跡群。日本最大の金銀山で、総延長は

10月のお祝い
◎会員誕生祝
　 1日　渡部　宏さん
　24日　佐野勝榮さん

◎夫人誕生祝
　 3日　五十嵐幸子さん（晋三さん）
　12日　早川雅美さん　（滝徳さん）
　14日　渡部千明さん　（宏さん）
　16日　相場尚子さん　（弘介さん）
　19日　渋谷笑美さん　（政道さん）
　19日　関　優香さん　（義実さん）
　26日　長谷川彩子さん（徹さん）
　29日　丸山有紀さん　（鉄兵さん）

◎結婚記念祝
　 2日　石橋育於さん　（久子さん）
　 3日　五十嵐晋三さん（幸子さん）
　 8日　梨本次郎さん　（百合子さん）
　10日　高橋　司さん　（恵子さん）
　17日　外山浩玲さん　（弥生さん）
　18日　関　義実さん　（優香さん）
　22日　斎藤真澄さん　（千也子さん）
　24日　松永一義さん　（シゲミさん）

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一地区幹
事、今日は三条RC公式訪問にお越しいた
だきありがとうございます。ガバナー
補佐の渡邉喜彦様、IM実行委員長の杉山
太三郎様、先回に続きお手数お掛けします。
また、三条ローターアクトクラブの川越
さん、50周年記念事業ご苦労様でした。

　村上・中条と青森の水害について義捐金の要請がきており
ますので、改めて理事会に諮ることになりましたことをご報
告いたします。
　雨過天晴、高いに巻層雲と飛行機雲が出て気持ちが良い
季節です。新潟では別に珍しい眺めでなく、複数の白い筋が
交差しているのが当たり前、ちょうどお空の十字路である。
新潟空港発は国内の関西方向のもの、北海道から関西、九州
方面へ、国際線は北米アンカレッジから仙台から新潟の上空
を通り関西を飛び越え韓国、中国、東南アジアへ、今はロシ
アとの関係で休んでいるがヨーロッパへ、逆にヨーロッパ
から日本への航空路が見られる。
　新潟空港と佐渡空港の近辺に「電波灯台」と呼ばれる航法
支援施設があるVOR TAC NDBなど電波を飛ばし、飛行機
はそれを頼りに飛行する。自分でフライトシュミレーターを
やってみると進行方向を正しくセットするのは難しい。
　晴れていて地表が見えれば山や川、海岸線を見て今どこか
判断するが雲の中、悪天候、海の上ではかなわない。電波の
標識を目印にするこの目印の名前は新潟に独特のものがあり、
のっべい、おきのじょう（新潟独特の魚）がある。

　広い何もない大洋などで電波の届かないところ
は、慣性誘導装置を使う。今はGPSなども使うよう
だ。現在ではパネルについているツマミで電波の
目印を選択できるので簡単になっている。飛行の
定時到着時間は蛇行とショートカットで調整してい
て、大阪と名古屋から新潟空港に着陸する機体が
10分の間隔で私の会社の上を飛ぶのでいつも興味を
もって見上げている。飛びたつときに遅れることは
あるが、許される範囲でショートカットして、滑走
路への侵入間隔がせばまっているときは、遠回りし
て同じ到着時間に調整する。
　三条の上空では最終アプローチなので、厚い雲が
あってもエンジン音を響かせ、きっちりと同じ時間
に姿を現す正確さだ。毎日朝礼をしていて、ひそか
な私の楽しみである。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎次週 28日（水）は、クラブ休会です。

ニコニコBOX　
髙橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、
杉山太三郎IM実行委員長より
　スマイルボックスにご協力いただきました。あり
がとうございました。

西山徳芳会長
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一北区幹事、今日は三
条RCへようこそお越し下さいました。渡邉喜彦
ガバナー補佐、杉山太三郎IM実行委員長、先日に
続きありがとうございます。

　彼岸花の咲く良い季節になってきました。
梨本次郎さん
　本日は「髙橋秀樹ガバナー公式訪問」です。髙
橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、地区
幹事山田隆一様、杉山太三郎代分区IM実行委員
長、ようこそおいで下さいました。本日は宜し
くお願いします。

五十嵐晋三さん
　髙橋ガバナー、三条クラブ一同心より歓迎申し上げ
ます。本日はよろしくご指導お願いいたします。
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斎藤弘文さん 
　髙橋ガバナーを心より歓迎致します。
　心配していた台風も被害がなくてほっとしております。
衛藤泰男さん
　台風一過、大変涼しくなりました。
　髙橋ガバナー、本日はご指導ありがとうございます。
近藤雄介さん、　 高橋　司さん、　 歸山　肇さん、
丸山行彦さん、　 菊池　渉さん、　 野崎喜一郎さん、
金子俊郎さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
松永一義さん、　 小出子恵出さん、 安達俊明さん、
中村和彦さん、　 渡辺良一さん、　 柳取崇之さん、
吉井直樹さん、　 関川　博さん、　 中村信一さん、
落合孝夫さん、　 五十嵐博宣さん、 松永隆夫さん、
渋谷政道さん、　 松平隆行さん、　 重山直明さん、
相場弘介さん、　 嘉瀬一洋さん、　 石黒良行さん、
渡部　宏さん、　 小林卓哉さん、　 船越良則さん、
早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　髙橋秀樹ガバナーを心より歓迎申し上げます。
　ご指導よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　9月 2 1日分　￥    46,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  257,000
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「卓　話」
　　　　　　　渡部　宏 会員
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入会いたしました渡部宏です。
本日はこのような貴重な機会を
いただきましてありがとうござ
います。もう入会して2年経と
うとしてますがコロナ禍での例
会中止などであまり会の活動に

参加できてませんでしたので皆様とお話しする機会
も少なかったのですが今回の卓話で少し距離を縮め
られれば幸いと思います。
　この伝統ある三条クラブに入れていただけたこと
や誘っていただいた皆様にはこの場を借りて感謝申
し上げます。
　また三条クラブには少し縁がありまして私の妻が
昔ローターアクトに入っておりまして現三条クラブ
の皆様の中にも覚えてくれている方がいらっしゃり
大変ありがたい限りです。
　今日の卓話ですが前半自己紹介で後半は私の生
まれ故郷佐渡のことについてお話ししたいと思い
ます。
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面接に行った際、人事課にたまたま同じ大学の研究
室出身の先輩がいらっしゃいまして後で別室に呼ば
れ君はうちには来るなもっといい会社を教えてやる
からそこに行けと言われ3社教えてもらいアストラ
ゼネカだったら俺の元居たところだから人事部長を
訪ねてみろということで電話して面接の予定を作っ
てもらいました。
　私は結構運がいいと自分で思っているタイプなの
で人生の分岐点でいい人に出会い導いてもらってる
気がします。この縁がなかったら三条には住んでい
ないです。
　営業で入社しまして今でいうMRとして活動しま

した。抗がん剤の分野専門の営業になり乳がんと
前立腺がんの専任となり外科と泌尿器科がある病院
を担当しました。実際は薬の説明ももちろんいたし
ますが学会のお供の打ち合わせやゴルフ、病棟の
旅行の段取りなどなど色々な頼まれごとをいたしま
した。今はコンプライアンスの問題でそういうこと
は一切できませんがバブル後期の寛容ないい時代で
した。病院というのはいろいろありまして白い巨塔
も真っ青な教授選など目の当たりにしたり大変刺激
的な仕事でした。この製薬会社で学んだことはこの
後の人生にも大変プラスになっています。
　1998年に縁あって三条に引越てきまして現在の
㈱ホイストクレーンに入社しました。当社は1972年
創業今年で50年目となります。業務内容は工場など
にあります天井走行クレーンや簡易リフトなどの
保守点検、修理、据え付けを行っております。現在
社員は45名、営業エリアは東は青森から西は北陸
三県、長野、愛知までです。10数年前まではまだ
新潟県メインで近隣の県も日帰りぐらいでしたが
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松永一義さん、　 小出子恵出さん、 安達俊明さん、
中村和彦さん、　 渡辺良一さん、　 柳取崇之さん、
吉井直樹さん、　 関川　博さん、　 中村信一さん、
落合孝夫さん、　 五十嵐博宣さん、 松永隆夫さん、
渋谷政道さん、　 松平隆行さん、　 重山直明さん、
相場弘介さん、　 嘉瀬一洋さん、　 石黒良行さん、
渡部　宏さん、　 小林卓哉さん、　 船越良則さん、
早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　髙橋秀樹ガバナーを心より歓迎申し上げます。
　ご指導よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　9月 2 1日分　￥    46,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  257,000

国際ロータリー第2560地区
ガバナー 髙橋秀樹 様（新潟RC）

「 公 式 訪 問 」



「卓　話」
　　　　　　　渡部　宏 会員
　皆さんこんにちは。2020年に
入会いたしました渡部宏です。
本日はこのような貴重な機会を
いただきましてありがとうござ
います。もう入会して2年経と
うとしてますがコロナ禍での例
会中止などであまり会の活動に

参加できてませんでしたので皆様とお話しする機会
も少なかったのですが今回の卓話で少し距離を縮め
られれば幸いと思います。
　この伝統ある三条クラブに入れていただけたこと
や誘っていただいた皆様にはこの場を借りて感謝申
し上げます。
　また三条クラブには少し縁がありまして私の妻が
昔ローターアクトに入っておりまして現三条クラブ
の皆様の中にも覚えてくれている方がいらっしゃり
大変ありがたい限りです。
　今日の卓話ですが前半自己紹介で後半は私の生
まれ故郷佐渡のことについてお話ししたいと思い
ます。

　1965年昭和40生まれの56歳、出身は佐渡市の旧
金井町という所でほぼ佐渡の真ん中に位置します。
父方の実家は代々神主をやっております。趣味は
自転車、スキー、ゴルフです。三条に住んで今年で
24年経ちました。
　高校時代では軟式テニス部に所属しており毎日
部活に励んでおりました。母校の佐渡高校ですが
野球部が2011年に21世紀枠に選ばれ春の選抜甲子園
に初出場を果たしてます。
　その後18歳で進学のために佐渡に別れを告げ埼玉
の城西大学で化学を学んでおりました。
　卒業して最初に勤めた会社は製薬会社であるアス
トラゼネカ社です。なぜこの会社に入社することに
なったかというと就職活動で中小規模の製薬会社に
面接に行った際、人事課にたまたま同じ大学の研究
室出身の先輩がいらっしゃいまして後で別室に呼ば
れ君はうちには来るなもっといい会社を教えてやる
からそこに行けと言われ3社教えてもらいアストラ
ゼネカだったら俺の元居たところだから人事部長を
訪ねてみろということで電話して面接の予定を作っ
てもらいました。
　私は結構運がいいと自分で思っているタイプなの
で人生の分岐点でいい人に出会い導いてもらってる
気がします。この縁がなかったら三条には住んでい
ないです。
　営業で入社しまして今でいうMRとして活動しま

した。抗がん剤の分野専門の営業になり乳がんと
前立腺がんの専任となり外科と泌尿器科がある病院
を担当しました。実際は薬の説明ももちろんいたし
ますが学会のお供の打ち合わせやゴルフ、病棟の
旅行の段取りなどなど色々な頼まれごとをいたしま
した。今はコンプライアンスの問題でそういうこと
は一切できませんがバブル後期の寛容ないい時代で
した。病院というのはいろいろありまして白い巨塔
も真っ青な教授選など目の当たりにしたり大変刺激
的な仕事でした。この製薬会社で学んだことはこの
後の人生にも大変プラスになっています。
　1998年に縁あって三条に引越てきまして現在の
㈱ホイストクレーンに入社しました。当社は1972年
創業今年で50年目となります。業務内容は工場など
にあります天井走行クレーンや簡易リフトなどの
保守点検、修理、据え付けを行っております。現在
社員は45名、営業エリアは東は青森から西は北陸
三県、長野、愛知までです。10数年前まではまだ
新潟県メインで近隣の県も日帰りぐらいでしたが
ここでも縁がありまして大学の後輩からつくば市の
研究施設にものすごい数のクレーンがあると聞か
され調べてみたところ独立行政法人で研究所も多く
そこにはクレーンが必ず設置してありさらにそのほ
とんどが入札案件で当社も参加してみたところかな
りの数のクレーンを落札できこれを機に関東に進出
しエリアを広げました。この機会がなかったら今の
ホイストクレーンはありません。本当に運と縁には
恵まれているとつくづく実感します。
　青年団体として三条エコノミークラブと商工会
青年部に所属しておりました。エコノミークラブは
33歳で入会して7年間、青年部は39歳から7年間活動
いたしました。三条ではまったく知人がいなかった
のでこの二つの会を通じて多くの方と知り合い、
友人もたくさんできました。

佐渡の紹介
　新潟県でありますが独特の文化がある佐渡をいろ
いろご紹介いたします。
　日本海側最大の島、東京23区の1.5倍、海岸線280
キロ。人口5万人。昔金山が栄えていた時代は金山
がある相川地区だけで20万人いたようです。
　気候は対馬暖流が流れているため三条と比べると
夏は2、3度涼しく冬は2、3度暖かいです。雪はそれ
ほど降らず積もっても10から20センチぐらい。
　交通手段は新潟港からカーフェリーで2時間半、
ジェットフォイルで1時間7分。カーフェリーは2隻
体制でときわ丸とおけさ丸が就航してます。ときわ
丸は新しくてきれいですが時化のときはおけさより
揺れます。冬場はおけさ丸がよいでしょう。どれく

らいの波で欠航するかというとフェリーで6メー
トル、ジェットフォイルで4メートルぐらいです。
欠航が続くと物資が不足してスーパーの棚も空きが
目立つようになり新聞が2日間来ない日もあります。
ちなみに佐渡では大学の共通一次試験の会場がない
ため新潟まで出ないといけないのですが昔船が欠航
で会場に行けない受験生がいたため急遽巡視艇に
乗って新潟まで行ったという話もあります。
　佐渡出身の著名人ですが花角知事、宮田亮平（元
文化庁長官、元東京芸大学長）、朝乃若、菊池大稀
（巨人軍投手）などで花角さんと朝乃若は私と同じ
小学校です。

佐渡の暮らしは？
　学校の数は高校は現在は5校。中学校14校、小学
校22校あります。
　三条の小学生はよく佐渡に修学旅行に行きますが
私たちのころは小学で月岡ヘルスセンターに行くのが
定番で帰りにデパートのおもちゃ売り場で自由時間
があり佐渡には売っていないおもちゃにみんな興奮
した思い出があります。
　言葉も独特で佐渡弁といい少し北陸、京都の言葉
に似ております。あと言葉の後ろにだっちゃをつけ
るのが一般的です。佐渡弁は北前船が寄港しました
ので西日本の文化が入ってきてさらに流人の影響も
あったと思います。
　高校を卒業すると8割の方が佐渡から出ます。
その後帰ってくる人は役所の職員や教師、医者など
少数です。

佐渡の金山

 
　世界遺産登録に向けてすこし雲行きが怪しくなっ
てますが素晴らしい史跡なのでご紹介します。佐渡
の金山とは相川鶴子金銀山と西三川砂金山で構成
する鉱山遺跡群。日本最大の金銀山で、総延長は

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一地区幹
事、今日は三条RC公式訪問にお越しいた
だきありがとうございます。ガバナー
補佐の渡邉喜彦様、IM実行委員長の杉山
太三郎様、先回に続きお手数お掛けします。
また、三条ローターアクトクラブの川越
さん、50周年記念事業ご苦労様でした。

　村上・中条と青森の水害について義捐金の要請がきており
ますので、改めて理事会に諮ることになりましたことをご報
告いたします。
　雨過天晴、高いに巻層雲と飛行機雲が出て気持ちが良い
季節です。新潟では別に珍しい眺めでなく、複数の白い筋が
交差しているのが当たり前、ちょうどお空の十字路である。
新潟空港発は国内の関西方向のもの、北海道から関西、九州
方面へ、国際線は北米アンカレッジから仙台から新潟の上空
を通り関西を飛び越え韓国、中国、東南アジアへ、今はロシ
アとの関係で休んでいるがヨーロッパへ、逆にヨーロッパ
から日本への航空路が見られる。
　新潟空港と佐渡空港の近辺に「電波灯台」と呼ばれる航法
支援施設があるVOR TAC NDBなど電波を飛ばし、飛行機
はそれを頼りに飛行する。自分でフライトシュミレーターを
やってみると進行方向を正しくセットするのは難しい。
　晴れていて地表が見えれば山や川、海岸線を見て今どこか
判断するが雲の中、悪天候、海の上ではかなわない。電波の
標識を目印にするこの目印の名前は新潟に独特のものがあり、
のっべい、おきのじょう（新潟独特の魚）がある。

　広い何もない大洋などで電波の届かないところ
は、慣性誘導装置を使う。今はGPSなども使うよう
だ。現在ではパネルについているツマミで電波の
目印を選択できるので簡単になっている。飛行の
定時到着時間は蛇行とショートカットで調整してい
て、大阪と名古屋から新潟空港に着陸する機体が
10分の間隔で私の会社の上を飛ぶのでいつも興味を
もって見上げている。飛びたつときに遅れることは
あるが、許される範囲でショートカットして、滑走
路への侵入間隔がせばまっているときは、遠回りし
て同じ到着時間に調整する。
　三条の上空では最終アプローチなので、厚い雲が
あってもエンジン音を響かせ、きっちりと同じ時間
に姿を現す正確さだ。毎日朝礼をしていて、ひそか
な私の楽しみである。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎次週 28日（水）は、クラブ休会です。

ニコニコBOX　
髙橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、
杉山太三郎IM実行委員長より
　スマイルボックスにご協力いただきました。あり
がとうございました。

西山徳芳会長
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一北区幹事、今日は三
条RCへようこそお越し下さいました。渡邉喜彦
ガバナー補佐、杉山太三郎IM実行委員長、先日に
続きありがとうございます。

　彼岸花の咲く良い季節になってきました。
梨本次郎さん
　本日は「髙橋秀樹ガバナー公式訪問」です。髙
橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、地区
幹事山田隆一様、杉山太三郎代分区IM実行委員
長、ようこそおいで下さいました。本日は宜し
くお願いします。

五十嵐晋三さん
　髙橋ガバナー、三条クラブ一同心より歓迎申し上げ
ます。本日はよろしくご指導お願いいたします。

4

斎藤弘文さん 
　髙橋ガバナーを心より歓迎致します。
　心配していた台風も被害がなくてほっとしております。
衛藤泰男さん
　台風一過、大変涼しくなりました。
　髙橋ガバナー、本日はご指導ありがとうございます。
近藤雄介さん、　 高橋　司さん、　 歸山　肇さん、
丸山行彦さん、　 菊池　渉さん、　 野崎喜一郎さん、
金子俊郎さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
松永一義さん、　 小出子恵出さん、 安達俊明さん、
中村和彦さん、　 渡辺良一さん、　 柳取崇之さん、
吉井直樹さん、　 関川　博さん、　 中村信一さん、
落合孝夫さん、　 五十嵐博宣さん、 松永隆夫さん、
渋谷政道さん、　 松平隆行さん、　 重山直明さん、
相場弘介さん、　 嘉瀬一洋さん、　 石黒良行さん、
渡部　宏さん、　 小林卓哉さん、　 船越良則さん、
早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　髙橋秀樹ガバナーを心より歓迎申し上げます。
　ご指導よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　9月 2 1日分　￥    46,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  257,000

「クラブ協議会」
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「卓　話」
　　　　　　　渡部　宏 会員
　皆さんこんにちは。2020年に
入会いたしました渡部宏です。
本日はこのような貴重な機会を
いただきましてありがとうござ
います。もう入会して2年経と
うとしてますがコロナ禍での例
会中止などであまり会の活動に

参加できてませんでしたので皆様とお話しする機会
も少なかったのですが今回の卓話で少し距離を縮め
られれば幸いと思います。
　この伝統ある三条クラブに入れていただけたこと
や誘っていただいた皆様にはこの場を借りて感謝申
し上げます。
　また三条クラブには少し縁がありまして私の妻が
昔ローターアクトに入っておりまして現三条クラブ
の皆様の中にも覚えてくれている方がいらっしゃり
大変ありがたい限りです。
　今日の卓話ですが前半自己紹介で後半は私の生
まれ故郷佐渡のことについてお話ししたいと思い
ます。

　1965年昭和40生まれの56歳、出身は佐渡市の旧
金井町という所でほぼ佐渡の真ん中に位置します。
父方の実家は代々神主をやっております。趣味は
自転車、スキー、ゴルフです。三条に住んで今年で
24年経ちました。
　高校時代では軟式テニス部に所属しており毎日
部活に励んでおりました。母校の佐渡高校ですが
野球部が2011年に21世紀枠に選ばれ春の選抜甲子園
に初出場を果たしてます。
　その後18歳で進学のために佐渡に別れを告げ埼玉
の城西大学で化学を学んでおりました。
　卒業して最初に勤めた会社は製薬会社であるアス
トラゼネカ社です。なぜこの会社に入社することに
なったかというと就職活動で中小規模の製薬会社に
面接に行った際、人事課にたまたま同じ大学の研究
室出身の先輩がいらっしゃいまして後で別室に呼ば
れ君はうちには来るなもっといい会社を教えてやる
からそこに行けと言われ3社教えてもらいアストラ
ゼネカだったら俺の元居たところだから人事部長を
訪ねてみろということで電話して面接の予定を作っ
てもらいました。
　私は結構運がいいと自分で思っているタイプなの
で人生の分岐点でいい人に出会い導いてもらってる
気がします。この縁がなかったら三条には住んでい
ないです。
　営業で入社しまして今でいうMRとして活動しま

した。抗がん剤の分野専門の営業になり乳がんと
前立腺がんの専任となり外科と泌尿器科がある病院
を担当しました。実際は薬の説明ももちろんいたし
ますが学会のお供の打ち合わせやゴルフ、病棟の
旅行の段取りなどなど色々な頼まれごとをいたしま
した。今はコンプライアンスの問題でそういうこと
は一切できませんがバブル後期の寛容ないい時代で
した。病院というのはいろいろありまして白い巨塔
も真っ青な教授選など目の当たりにしたり大変刺激
的な仕事でした。この製薬会社で学んだことはこの
後の人生にも大変プラスになっています。
　1998年に縁あって三条に引越てきまして現在の
㈱ホイストクレーンに入社しました。当社は1972年
創業今年で50年目となります。業務内容は工場など
にあります天井走行クレーンや簡易リフトなどの
保守点検、修理、据え付けを行っております。現在
社員は45名、営業エリアは東は青森から西は北陸
三県、長野、愛知までです。10数年前まではまだ
新潟県メインで近隣の県も日帰りぐらいでしたが
ここでも縁がありまして大学の後輩からつくば市の
研究施設にものすごい数のクレーンがあると聞か
され調べてみたところ独立行政法人で研究所も多く
そこにはクレーンが必ず設置してありさらにそのほ
とんどが入札案件で当社も参加してみたところかな
りの数のクレーンを落札できこれを機に関東に進出
しエリアを広げました。この機会がなかったら今の
ホイストクレーンはありません。本当に運と縁には
恵まれているとつくづく実感します。
　青年団体として三条エコノミークラブと商工会
青年部に所属しておりました。エコノミークラブは
33歳で入会して7年間、青年部は39歳から7年間活動
いたしました。三条ではまったく知人がいなかった
のでこの二つの会を通じて多くの方と知り合い、
友人もたくさんできました。

佐渡の紹介
　新潟県でありますが独特の文化がある佐渡をいろ
いろご紹介いたします。
　日本海側最大の島、東京23区の1.5倍、海岸線280
キロ。人口5万人。昔金山が栄えていた時代は金山
がある相川地区だけで20万人いたようです。
　気候は対馬暖流が流れているため三条と比べると
夏は2、3度涼しく冬は2、3度暖かいです。雪はそれ
ほど降らず積もっても10から20センチぐらい。
　交通手段は新潟港からカーフェリーで2時間半、
ジェットフォイルで1時間7分。カーフェリーは2隻
体制でときわ丸とおけさ丸が就航してます。ときわ
丸は新しくてきれいですが時化のときはおけさより
揺れます。冬場はおけさ丸がよいでしょう。どれく

らいの波で欠航するかというとフェリーで6メー
トル、ジェットフォイルで4メートルぐらいです。
欠航が続くと物資が不足してスーパーの棚も空きが
目立つようになり新聞が2日間来ない日もあります。
ちなみに佐渡では大学の共通一次試験の会場がない
ため新潟まで出ないといけないのですが昔船が欠航
で会場に行けない受験生がいたため急遽巡視艇に
乗って新潟まで行ったという話もあります。
　佐渡出身の著名人ですが花角知事、宮田亮平（元
文化庁長官、元東京芸大学長）、朝乃若、菊池大稀
（巨人軍投手）などで花角さんと朝乃若は私と同じ
小学校です。

佐渡の暮らしは？
　学校の数は高校は現在は5校。中学校14校、小学
校22校あります。
　三条の小学生はよく佐渡に修学旅行に行きますが
私たちのころは小学で月岡ヘルスセンターに行くのが
定番で帰りにデパートのおもちゃ売り場で自由時間
があり佐渡には売っていないおもちゃにみんな興奮
した思い出があります。
　言葉も独特で佐渡弁といい少し北陸、京都の言葉
に似ております。あと言葉の後ろにだっちゃをつけ
るのが一般的です。佐渡弁は北前船が寄港しました
ので西日本の文化が入ってきてさらに流人の影響も
あったと思います。
　高校を卒業すると8割の方が佐渡から出ます。
その後帰ってくる人は役所の職員や教師、医者など
少数です。

佐渡の金山

 
　世界遺産登録に向けてすこし雲行きが怪しくなっ
てますが素晴らしい史跡なのでご紹介します。佐渡
の金山とは相川鶴子金銀山と西三川砂金山で構成
する鉱山遺跡群。日本最大の金銀山で、総延長は

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一地区幹
事、今日は三条RC公式訪問にお越しいた
だきありがとうございます。ガバナー
補佐の渡邉喜彦様、IM実行委員長の杉山
太三郎様、先回に続きお手数お掛けします。
また、三条ローターアクトクラブの川越
さん、50周年記念事業ご苦労様でした。

　村上・中条と青森の水害について義捐金の要請がきており
ますので、改めて理事会に諮ることになりましたことをご報
告いたします。
　雨過天晴、高いに巻層雲と飛行機雲が出て気持ちが良い
季節です。新潟では別に珍しい眺めでなく、複数の白い筋が
交差しているのが当たり前、ちょうどお空の十字路である。
新潟空港発は国内の関西方向のもの、北海道から関西、九州
方面へ、国際線は北米アンカレッジから仙台から新潟の上空
を通り関西を飛び越え韓国、中国、東南アジアへ、今はロシ
アとの関係で休んでいるがヨーロッパへ、逆にヨーロッパ
から日本への航空路が見られる。
　新潟空港と佐渡空港の近辺に「電波灯台」と呼ばれる航法
支援施設があるVOR TAC NDBなど電波を飛ばし、飛行機
はそれを頼りに飛行する。自分でフライトシュミレーターを
やってみると進行方向を正しくセットするのは難しい。
　晴れていて地表が見えれば山や川、海岸線を見て今どこか
判断するが雲の中、悪天候、海の上ではかなわない。電波の
標識を目印にするこの目印の名前は新潟に独特のものがあり、
のっべい、おきのじょう（新潟独特の魚）がある。

　広い何もない大洋などで電波の届かないところ
は、慣性誘導装置を使う。今はGPSなども使うよう
だ。現在ではパネルについているツマミで電波の
目印を選択できるので簡単になっている。飛行の
定時到着時間は蛇行とショートカットで調整してい
て、大阪と名古屋から新潟空港に着陸する機体が
10分の間隔で私の会社の上を飛ぶのでいつも興味を
もって見上げている。飛びたつときに遅れることは
あるが、許される範囲でショートカットして、滑走
路への侵入間隔がせばまっているときは、遠回りし
て同じ到着時間に調整する。
　三条の上空では最終アプローチなので、厚い雲が
あってもエンジン音を響かせ、きっちりと同じ時間
に姿を現す正確さだ。毎日朝礼をしていて、ひそか
な私の楽しみである。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎次週 28日（水）は、クラブ休会です。

ニコニコBOX　
髙橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、
杉山太三郎IM実行委員長より
　スマイルボックスにご協力いただきました。あり
がとうございました。

西山徳芳会長
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一北区幹事、今日は三
条RCへようこそお越し下さいました。渡邉喜彦
ガバナー補佐、杉山太三郎IM実行委員長、先日に
続きありがとうございます。

　彼岸花の咲く良い季節になってきました。
梨本次郎さん
　本日は「髙橋秀樹ガバナー公式訪問」です。髙
橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、地区
幹事山田隆一様、杉山太三郎代分区IM実行委員
長、ようこそおいで下さいました。本日は宜し
くお願いします。

五十嵐晋三さん
　髙橋ガバナー、三条クラブ一同心より歓迎申し上げ
ます。本日はよろしくご指導お願いいたします。

髙橋ガバナーご指導ありがとうございました

斎藤弘文さん 
　髙橋ガバナーを心より歓迎致します。
　心配していた台風も被害がなくてほっとしております。
衛藤泰男さん
　台風一過、大変涼しくなりました。
　髙橋ガバナー、本日はご指導ありがとうございます。
近藤雄介さん、　 高橋　司さん、　 歸山　肇さん、
丸山行彦さん、　 菊池　渉さん、　 野崎喜一郎さん、
金子俊郎さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
松永一義さん、　 小出子恵出さん、 安達俊明さん、
中村和彦さん、　 渡辺良一さん、　 柳取崇之さん、
吉井直樹さん、　 関川　博さん、　 中村信一さん、
落合孝夫さん、　 五十嵐博宣さん、 松永隆夫さん、
渋谷政道さん、　 松平隆行さん、　 重山直明さん、
相場弘介さん、　 嘉瀬一洋さん、　 石黒良行さん、
渡部　宏さん、　 小林卓哉さん、　 船越良則さん、
早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　髙橋秀樹ガバナーを心より歓迎申し上げます。
　ご指導よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　9月 2 1日分　￥    46,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  257,000
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「卓　話」
　　　　　　　渡部　宏 会員
　皆さんこんにちは。2020年に
入会いたしました渡部宏です。
本日はこのような貴重な機会を
いただきましてありがとうござ
います。もう入会して2年経と
うとしてますがコロナ禍での例
会中止などであまり会の活動に

参加できてませんでしたので皆様とお話しする機会
も少なかったのですが今回の卓話で少し距離を縮め
られれば幸いと思います。
　この伝統ある三条クラブに入れていただけたこと
や誘っていただいた皆様にはこの場を借りて感謝申
し上げます。
　また三条クラブには少し縁がありまして私の妻が
昔ローターアクトに入っておりまして現三条クラブ
の皆様の中にも覚えてくれている方がいらっしゃり
大変ありがたい限りです。
　今日の卓話ですが前半自己紹介で後半は私の生
まれ故郷佐渡のことについてお話ししたいと思い
ます。

　1965年昭和40生まれの56歳、出身は佐渡市の旧
金井町という所でほぼ佐渡の真ん中に位置します。
父方の実家は代々神主をやっております。趣味は
自転車、スキー、ゴルフです。三条に住んで今年で
24年経ちました。
　高校時代では軟式テニス部に所属しており毎日
部活に励んでおりました。母校の佐渡高校ですが
野球部が2011年に21世紀枠に選ばれ春の選抜甲子園
に初出場を果たしてます。
　その後18歳で進学のために佐渡に別れを告げ埼玉
の城西大学で化学を学んでおりました。
　卒業して最初に勤めた会社は製薬会社であるアス
トラゼネカ社です。なぜこの会社に入社することに
なったかというと就職活動で中小規模の製薬会社に
面接に行った際、人事課にたまたま同じ大学の研究
室出身の先輩がいらっしゃいまして後で別室に呼ば
れ君はうちには来るなもっといい会社を教えてやる
からそこに行けと言われ3社教えてもらいアストラ
ゼネカだったら俺の元居たところだから人事部長を
訪ねてみろということで電話して面接の予定を作っ
てもらいました。
　私は結構運がいいと自分で思っているタイプなの
で人生の分岐点でいい人に出会い導いてもらってる
気がします。この縁がなかったら三条には住んでい
ないです。
　営業で入社しまして今でいうMRとして活動しま

した。抗がん剤の分野専門の営業になり乳がんと
前立腺がんの専任となり外科と泌尿器科がある病院
を担当しました。実際は薬の説明ももちろんいたし
ますが学会のお供の打ち合わせやゴルフ、病棟の
旅行の段取りなどなど色々な頼まれごとをいたしま
した。今はコンプライアンスの問題でそういうこと
は一切できませんがバブル後期の寛容ないい時代で
した。病院というのはいろいろありまして白い巨塔
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保守点検、修理、据え付けを行っております。現在
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三県、長野、愛知までです。10数年前まではまだ
新潟県メインで近隣の県も日帰りぐらいでしたが
ここでも縁がありまして大学の後輩からつくば市の
研究施設にものすごい数のクレーンがあると聞か
され調べてみたところ独立行政法人で研究所も多く
そこにはクレーンが必ず設置してありさらにそのほ
とんどが入札案件で当社も参加してみたところかな
りの数のクレーンを落札できこれを機に関東に進出
しエリアを広げました。この機会がなかったら今の
ホイストクレーンはありません。本当に運と縁には
恵まれているとつくづく実感します。
　青年団体として三条エコノミークラブと商工会
青年部に所属しておりました。エコノミークラブは
33歳で入会して7年間、青年部は39歳から7年間活動
いたしました。三条ではまったく知人がいなかった
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佐渡の紹介
　新潟県でありますが独特の文化がある佐渡をいろ
いろご紹介いたします。
　日本海側最大の島、東京23区の1.5倍、海岸線280
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らいの波で欠航するかというとフェリーで6メー
トル、ジェットフォイルで4メートルぐらいです。
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文化庁長官、元東京芸大学長）、朝乃若、菊池大稀
（巨人軍投手）などで花角さんと朝乃若は私と同じ
小学校です。

佐渡の暮らしは？
　学校の数は高校は現在は5校。中学校14校、小学
校22校あります。
　三条の小学生はよく佐渡に修学旅行に行きますが
私たちのころは小学で月岡ヘルスセンターに行くのが
定番で帰りにデパートのおもちゃ売り場で自由時間
があり佐渡には売っていないおもちゃにみんな興奮
した思い出があります。
　言葉も独特で佐渡弁といい少し北陸、京都の言葉
に似ております。あと言葉の後ろにだっちゃをつけ
るのが一般的です。佐渡弁は北前船が寄港しました
ので西日本の文化が入ってきてさらに流人の影響も
あったと思います。
　高校を卒業すると8割の方が佐渡から出ます。
その後帰ってくる人は役所の職員や教師、医者など
少数です。

佐渡の金山

 
　世界遺産登録に向けてすこし雲行きが怪しくなっ
てますが素晴らしい史跡なのでご紹介します。佐渡
の金山とは相川鶴子金銀山と西三川砂金山で構成
する鉱山遺跡群。日本最大の金銀山で、総延長は

三条ロータリークラブ例会日

新潟大栄信用組合本店入口（11～14時）
新潟大栄信用組合本店入口（11～14時）
加茂市産業センター
燕市吉田産業会館（10～15時）

　●分水RC　　　 　　　  10月11日（火）　移動例会
　●分水RC　　　　　　　　　18日（火）　夜例会
　●加茂RC　　　　　　　　　20日（木）　夜例会
　●吉田RC　　　　　　　　　21日（金）　休会

※ 近隣RC例会変更のお知らせ！ （記帳できます）　　　　　　　　　　 　　　　　記帳場所

※9月28日時点の行事予定です。感染拡大の状況により
　変更になる場合があります。予めご了承ください。
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　「ライラ研修報告」
　佐藤公信
　青少年奉仕委員長

◆三条南RC
　移動例会
　「職場例会」
　於 三条市立大学
　（記帳できます）

30 31
◆三条南RC
　「財団月間」
　地区R財団副委員長
　　野崎喜一郎 様

◆三条南RC
　夜例会
　「第一例会」
　（記帳できます）

◆三条南RC
　休会

◆三条南RC
　「米山月間」
　米山記念奨学生
　サボー・ペーテル君

◆三条北RC
　「髙橋秀樹ガバナー
　　　　公式訪問」
　（記帳できます）

◆三条北RC
　「米山月間」
　米山記念奨学生
　サボー・ペーテル君

◆三条北RC
　「ライラ研修報告」
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2726
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　「ライラ研修報告」
　小林卓哉
　青少年奉仕委員長

◆三条北RC
　「新入会員卓話」
　　安藤　宰 会員

◆三条RC
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　「親睦旅行」

◆三条RC
　「米山月間」
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セミナー
　於 新潟

ライラ研修
於 新潟・
　オンライン

◆三条東RC
　「髙橋秀樹ガバナー
　　　　公式訪問」
　（記帳できます）

◆三条東RC
　夜例会
　「新入会員歓迎会」
　（記帳できます）

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一地区幹
事、今日は三条RC公式訪問にお越しいた
だきありがとうございます。ガバナー
補佐の渡邉喜彦様、IM実行委員長の杉山
太三郎様、先回に続きお手数お掛けします。
また、三条ローターアクトクラブの川越
さん、50周年記念事業ご苦労様でした。

　村上・中条と青森の水害について義捐金の要請がきており
ますので、改めて理事会に諮ることになりましたことをご報
告いたします。
　雨過天晴、高いに巻層雲と飛行機雲が出て気持ちが良い
季節です。新潟では別に珍しい眺めでなく、複数の白い筋が
交差しているのが当たり前、ちょうどお空の十字路である。
新潟空港発は国内の関西方向のもの、北海道から関西、九州
方面へ、国際線は北米アンカレッジから仙台から新潟の上空
を通り関西を飛び越え韓国、中国、東南アジアへ、今はロシ
アとの関係で休んでいるがヨーロッパへ、逆にヨーロッパ
から日本への航空路が見られる。
　新潟空港と佐渡空港の近辺に「電波灯台」と呼ばれる航法
支援施設があるVOR TAC NDBなど電波を飛ばし、飛行機
はそれを頼りに飛行する。自分でフライトシュミレーターを
やってみると進行方向を正しくセットするのは難しい。
　晴れていて地表が見えれば山や川、海岸線を見て今どこか
判断するが雲の中、悪天候、海の上ではかなわない。電波の
標識を目印にするこの目印の名前は新潟に独特のものがあり、
のっべい、おきのじょう（新潟独特の魚）がある。

　広い何もない大洋などで電波の届かないところ
は、慣性誘導装置を使う。今はGPSなども使うよう
だ。現在ではパネルについているツマミで電波の
目印を選択できるので簡単になっている。飛行の
定時到着時間は蛇行とショートカットで調整してい
て、大阪と名古屋から新潟空港に着陸する機体が
10分の間隔で私の会社の上を飛ぶのでいつも興味を
もって見上げている。飛びたつときに遅れることは
あるが、許される範囲でショートカットして、滑走
路への侵入間隔がせばまっているときは、遠回りし
て同じ到着時間に調整する。
　三条の上空では最終アプローチなので、厚い雲が
あってもエンジン音を響かせ、きっちりと同じ時間
に姿を現す正確さだ。毎日朝礼をしていて、ひそか
な私の楽しみである。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎次週 28日（水）は、クラブ休会です。

ニコニコBOX　
髙橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、
杉山太三郎IM実行委員長より
　スマイルボックスにご協力いただきました。あり
がとうございました。

西山徳芳会長
　髙橋秀樹ガバナー、山田隆一北区幹事、今日は三
条RCへようこそお越し下さいました。渡邉喜彦
ガバナー補佐、杉山太三郎IM実行委員長、先日に
続きありがとうございます。

　彼岸花の咲く良い季節になってきました。
梨本次郎さん
　本日は「髙橋秀樹ガバナー公式訪問」です。髙
橋秀樹ガバナー、渡邉喜彦ガバナー補佐、地区
幹事山田隆一様、杉山太三郎代分区IM実行委員
長、ようこそおいで下さいました。本日は宜し
くお願いします。

五十嵐晋三さん
　髙橋ガバナー、三条クラブ一同心より歓迎申し上げ
ます。本日はよろしくご指導お願いいたします。

　　次々週例会　 10月19日　　　19日（水）～20日（木）
　　　　　　　　　　　　　　　　　「親睦旅行」

　　次 週 例 会　 10月12日　　　「米山月間」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　中村信一 米山記念奨学委員長

斎藤弘文さん 
　髙橋ガバナーを心より歓迎致します。
　心配していた台風も被害がなくてほっとしております。
衛藤泰男さん
　台風一過、大変涼しくなりました。
　髙橋ガバナー、本日はご指導ありがとうございます。
近藤雄介さん、　 高橋　司さん、　 歸山　肇さん、
丸山行彦さん、　 菊池　渉さん、　 野崎喜一郎さん、
金子俊郎さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
松永一義さん、　 小出子恵出さん、 安達俊明さん、
中村和彦さん、　 渡辺良一さん、　 柳取崇之さん、
吉井直樹さん、　 関川　博さん、　 中村信一さん、
落合孝夫さん、　 五十嵐博宣さん、 松永隆夫さん、
渋谷政道さん、　 松平隆行さん、　 重山直明さん、
相場弘介さん、　 嘉瀬一洋さん、　 石黒良行さん、
渡部　宏さん、　 小林卓哉さん、　 船越良則さん、
早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　髙橋秀樹ガバナーを心より歓迎申し上げます。
　ご指導よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　9月 2 1日分　￥    46,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  257,000


